CARTHAGINENSIA

Revista de Estudios e Investigación Instituto Teológico de Murcia O.F.M. ISSN: 0213-4381 e-ISSN: 2605-3012 Volumen XXXVII Enero-Junio 2021 Número 71

SUMARIO

Presentación Bernardo Pérez Andreo (Dir.)	
ARTÍCULOS	
Isidoro Guzmán Manzano El Primado Absoluto de Cristo, piedra angular de la cristología de Escoto II	1-28
Hernán Guerrero Troncoso El carácter intrínseco del infinito en Duns Escoto como condición de una comprensión trascendental del ser	29-48
José Pedro Angélico Ensayo de teología sobre política y la autocomprensión Cristiana	49-67
Desiderio Parrilla Martínez La teología política de Leo Strauss y Eric Voegelin en el contexto neoconservador nortea- mericano	69-95
Javier Martínez Baigorri De la ausencia a la kénosis. La ausencia como elemento clave para explicar la acción creadora de Dios	97-120
Mike van Treek Nilsson El futuro de la teología: una perspectiva bíblica	121-146
Martín Carbajo Núñez Revitalizing religious life today: Ethical challenges and leadership	147-165
Wiesław Łużyński Education in the Context of Christian Humanism. Reflections Based on the Teaching of Benedict XVI	167-180
Luis Adriano Carlos A beleza retocada ou a erosão da forma	181-203
José Ángel Castillo Lozano El papel de la Providencia: el juicio de Dios como categoría histórica en la histo- riografia	205-224
Ignacio José García Zapata La imagen de una diócesis. Los cuatro santos de Cartagena y su presencia en el arte	225-248
NOTAS Y COMENTARIOS	
Francisco Henares Díaz Ernesto Cardenal: "Memorias. Vida perdida"	249-260
Francisco Martínez Fresneda Jesús: la enciclopedia, historia e interpretación	261-270
Francisco Javier Gómez Ortín Bibliografía del Beato P. Gabriel Olivares, de la Provincia Franciscana de Cartagena	271-276
BIBLIOGRAFÍALIBROS RECIBIDOS	277 - 313 321

Garrido Goitia, Javier, El Dios de Francisco de Asís, Ed. Arantzazu, Vitoria 2019.

Os presento este libro sencillo de leer y que ocupa muy poco espacio físico pero muy rico para conocer un poco más la espiritualidad de San Francisco de Asís.

No cabe duda que no es un tratado de altos conocimientos franciscanos, y que está escrito para que todos los que se acerquen a él queden un poco más cautivados por la gran espiritualidad y el trato asiduo que el Santo de Asís tenía con Dios.

Para ello el autor nos presenta el libro en dos partes, una en resonancias a partir de los escritos de san Francisco, cada una de ellas tiene una pequeña reflexión como si de una oración se tratase en la que vemos qué nos dice el santo de cómo acercarnos a esa relación con el Padre. Podríamos decir que faltan algunos textos que consideramos también importantes, pero los que están son y ayudan a clarificar esa relación paterna, desde las alabanzas al Dios Altísimo, las admoniciones, los textos de la primera Regla, para concluir en el Cántico de las Criaturas.

Todos ellos, son resultado de ese trato continuo y asiduo en la oración y en lo que Dios le iba mostrando que debía ser la comunidad de hermanos menores que él iba creando como obediencia al Padre.

La segunda parte, construida en torno al título de las reflexiones, donde en pequeñas píldoras se va mostrando actitudes de san Francisco de Asís, de su vida espiritual. Supera con preguntas falsas concepciones del pensamiento franciscano, como sería un excesivo espiritualismo, un panteísmo equivocado. Para a continuación dar fuerza a lo que verdaderamente fue el encuentro de san Francisco con el Creador, desde la alabanza, poniendo a Cristo en el centro de la oración, la comunión que se debía reflejar en la vida de fraternidad, y que fue el gran encuentro de san Francisco con los hermanos.

Todo ello concluye en la experiencia del Monte Alvernia, ese sentir en su cuerpo las llagas como el resultado de su íntima unión con Cristo y en definitiva le lleva a ese Amor eterno que le hace encontrase con el Dios que es y está en su vida por siempre.

En definitiva, un libro sencillo pero muy rico para conocer un poco más a san Francisco y sobre todo descubrir cómo su espiritualidad se puede hacer realidad también en nuestra vida personal y de fraternidad franciscana ya seglar ya religiosa

Miguel Á. Escribano Arráez